KONTAKT

Altes Kurfürstliches Gymnasium Bensheim

Wilhelmstraße 62 64625 Bensheim

Tel. 06251-8432-0 Fax 06251-8432-50

Mail direktion@akg-bensheim.de www.akg-bensheim.de

Sprecher der Fachschaft Musik

Gundolf Aisenpreis

Fotos

Karl-Heinz Ph. Köppner



MITEINANDER bilden

LEISTUNG erleben

TRADITION entfalten

Die Bigband

Die Big Band kann ab der 5. Klasse bis zur Jahrgangsstufe 13 besucht werden.

In diesem Ensemble werden verschiedene Stile, von der klassischen Big Band-Literatur bis zu Popsongs, einstudiert und im Rahmen zahlreicher Auftritte präsentiert. Voraussetzung ist mindestens ein Jahr Unterricht in den klassischen Big Band-Blasinstrumenten (Trompete, Posaune, Saxofon) und zwei und mehr Jahre bei den Instrumenten Schlagzeug, Gitarre, Bass und Klavier.



Der Unterricht

Als Wahlunterricht können Chor, Orchester und Big Band in Klasse 9 und 10 belegt werden. In der Oberstufe bieten wir Grund- und Leistungskurse im Fach Musik an. Für Schüler und Schülerinnen, die ein Instrument neu lernen, besteht die Möglichkeit, bestimmte Instrumente für eine begrenzte Zeit auszuleihen. Besonders begabten Schülerinnen und Schülern wird die Möglichkeit geboten, an mehreren Ensembles teilzunehmen oder solistisch aufzutreten.

- Chor, Orchester und Bigband sind Teil des Wahlunterrichts in Klasse 9 und 10.
- Grund- und Leistungskurse in der Oberstufe
- · Vermittlung von Instrumentalunterricht
- · Unterstützung durch Leihinstrumente
- Begabtenförderung





Musik am AKG

Schule mit musikalischem Schwerpunkt



Basisarbeit Musik

Als "Schule mit Schwerpunkt Musik" ist das AKG der Musik besonders verpflichtet. Zusätzlich zum regulären Musikunterricht bieten die zahlreichen AGs vielfältige Möglichkeiten des Musizierens und tragen zu einer umfassenden musikalischen Persönlichkeitsbildung bei.

Chor, Orchester und Big Band beginnen in der Jahrgangsstufe 5.

Falls Ihr Kind ein Instrument erlernen möchte, können wir Sie bei der Wahl des Instruments gerne beraten. Es besteht ein enger Kontakt zu Musikschulen, privaten Instrumentallehrern und zum Konservatorium Heppenheim, so dass ein Unterricht für die Orchesterinstrumente vermittelt werden kann. Der Instrumentalunterricht des Konservatoriums findet überwiegend in den Räumen des AKG statt.

Die Chöre

Basischor

Die Chorarbeit am AKG ist systematisch und zielgerichtet aufgebaut. Die Basischöre setzen sich aus getrennten Jahrgangschören der Klassenstufen 5 bis 8 zusammen, um altersgemäß zu fördern. Alle Kinder, die gerne singen, können mitmachen. Probenfreizeiten und erste öffentliche Auftritte fördern die Gemeinschaft und das musikalische Erlebnis. Am Ende der Basischorzeit findet eine individuelle Stimmberatung statt.

Jugendchor

Ab der 9. Klasse (in besonderen Fällen auch früher) können die Schülerinnen und Schüler im Jugendchor mitsingen, in dem 4-5 stimmig gemischte Chorliteratur gesungen wird. Der Jugendchor organisiert eigene Konzerte und Chorprojekte (z.B. Musicals und Chorbegegnungen), führt Probenwochenenden durch und unternimmt Konzertreisen. Stimmbildung in Kleingruppen wird angeboten.



Die Orchester

Vororchester

Das Vororchester richtet sich an Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 und 6 und soll einen Einstieg in das instrumentale Zusammenspiel ermöglichen. So ist es eine ideale Vorbereitung für die spätere Teilnahme am Jugendorchester. Voraussetzung sind Grundkenntnisse auf einem Orchesterinstrument oder einer Blockflöte (mindestens 1 Jahr Instrumentalunterricht). Klavierspieler mit fortgeschrittenen Kenntnissen können nach Rücksprache ebenfalls teilnehmen. Den Höhepunkt eines jeden Schulhalbjahres bildet die Präsentation der eingeübten Stücke im Rahmen des Schulkonzertes.

Jugendorchester

Das AKG-Jugendorchester hat eine lange Tradition. Teilnehmen können alle Schüler der Jahrgangsstufen 7-13. Nach Rücksprache ist ein Mitspielen auch in der Jahrgangsstufe 5 und 6 möglich. Das Programm reicht von klassischer Musik bis zu Filmmusik. In jedem Schuljahr tritt das Orchester bei den traditionellen Sommer- und Weihnachtskonzerten auf. Weitere Auftritte in der Region sowie Orchesterfahrten und Wettbewerbe motivieren für das gemeinsame Musizieren.



